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小馬會見數名眾議員「交流」
軍方：無針對小馬政府陰謀

本報訊：馬拉干鄢宮週三證實，幾名眾

議員拜訪了小馬科斯總統，進行了「早已安

排」的「交流」。

總統通訊辦公室助理部長戴爾·德維拉

（Dale De Vera）說：「這次會議是總統辦公

室和眾議員之間的交流。」

他說：「（它）早就安排好了。」

馬拉干鄢宮尚未在總統府網站上公佈有

多少眾議員參加會議，以及會議期間討論了

哪些問題。

另一方面，一位高級軍方官員表示，沒

有針對小馬科斯政府的顛覆陰謀。

在 銓 敘 委 員 會 對 1 5 名 菲 武 裝 部 隊 將

領 的 臨 時 任 命 進 行 審 議 時 ， 巴 蘭 登 中 將

（Ferdinand Barandon）強調，武裝部隊成員

是「專業且任務導向」的。

巴蘭登在回應眾議員馬里紐（Marvey 

Mariño）關於是否有武裝部隊成員策劃推翻

政府的陰謀時表示：「在菲武裝部隊方面，

沒有什麼可擔心的。我再次強調，如我們總

參謀長所言，我們將專注於任務，並遵守合

法的授權。至於退役軍官的想法或意圖，我

不適合發表評論。」

馬里紐追問：「作為菲武裝部隊情報部

門負責人，你是否有信心目前並無關於顛覆

陰謀或類似談論的情況？」

巴蘭登肯定地回答：「我想重申總參謀

長及菲武裝部隊高級指揮官的聲明，他們持

續與菲武裝部隊成員討論與我們任務及憲法

責任相關的事宜，包括保衛憲法及人民。」

馬里紐進一步詢問，副總統杜特地與總

統小馬科斯之間的分歧是否可能被外國勢力

利用。

巴蘭登表示，監測潛在的外國惡意行動

是菲武裝部隊情報工作之一，並表示願意在

閉門會議中討論更具體的相關活動細節。

12月4日，一名21歲的菲女子抱著她5個月大的幼嬰，探望孩子的父親。孩子的父親是一
名中國公民，因涉嫌參與非法網絡博彩活動而被拘留。這對夫婦擔心如果他被驅逐出境，孩
子怎麼辦。

小馬促軍方遵守
國際法保衛領海

本報訊：小馬科斯總統提醒菲武裝部隊

要始終遵守國際法，並在保衛菲律濱領海方

面與其他國家加強協調。

馬科斯週三在菲律濱新晉陞的將軍和軍

官的宣誓儀式上發表講話時強調，武裝人員

承擔著確保國家陸地，海洋，天空甚至網絡

空間安全的「莊嚴責任」。

他說：「在捍衛我們的水域時，我們必

須維護國際海事法，深化我們對地區和平與

合作的承諾。通過加強國家間的協調，我們

可以在促進集體利益的同時維護穩定。」

他繼續說：「植根於堅實法律基礎的外

交是我們引導這些努力的最有效工具。」

馬科斯說，政府必須授權菲武裝部隊更

好地為社區服務，訓練他們以技能和同理心

做出反應。

他說：「畢竟，你們肩膀上的星星象徵

著你們現在肩負的責任——菲律濱人民的信

任，我們國家的安全，以及未來幾代人的未

來。」

總統還肯定了菲武裝部隊的成就，特

別是在對最近颱風受害者作出反應方面的成

就。

馬科斯進一步承諾，本屆政府將繼續作

為菲武裝部隊維護法治的堅定夥伴。

他還說：「你發過誓的責任很重；有許

多挑戰需要面對；你可以指望整個國家都和

你在一起——為你的安全祈禱，支持你的腳

步，希望你忠實地為我們的人民服務。」

菲外交部：
無需取消南韓行程

本報訊：外交部一名高級官員週三向公

眾保證，在南韓總統尹錫悅週二晚實施短命

的戒嚴後，菲律濱人無需取消前往南韓的行

程。

外 交 部 副 部 長 黎 維 加 （ E d u a r d o  d e 

Vega）在接受廣播電台的採訪時表示：「我

們不會建議取消行程，但要謹慎和小心。」

黎維加說：「在國外要採取預防措施。

但目前沒有戰爭。」

黎維加表示，近期，南韓的緊張局勢似

乎主要是政治問題，而非治安問題，但他提

到南韓總統提及來自朝鮮的威脅似乎有所增

加。

菲律濱駐首爾大使館於週二晚向菲律濱

僑民發出忠告，呼籲大家保持冷靜並遵守當

地公告。據黎維加說，目前尚無菲律濱人就

此情況聯繫大使館。

目前約有6.8萬名菲律濱人在南韓，隨著

季節性及農業工人的聘用，這一人數正在增

加。

黎維加確認，從菲律濱飛往南韓的航班

並未被取消。

黎 維 加 補 充 說 ： 「 好 消 息 是 ， 由 於

（戒嚴令）已被解除，那裡的緊張局勢會緩

解。」

尹錫悅在一場深夜的緊急電視講話中宣

布戒嚴，指責反對派以「反國家行動」癱瘓

政府。

戒嚴令包括一項六點聲明，禁止政治活

動和政黨、「虛假宣傳」、罷工以及「煽動

社會動盪的集會」。

然而，190名國會議員設法進入國會並

一致投票反對尹錫悅的戒嚴令。

在國會投票後，尹錫悅撤回了戒嚴令，

並撤回了為實施戒嚴部署的軍隊。

莎拉：我不輕易寬恕他人
本報訊：在感恩節派對上，副總統莎

拉．杜特地在談及「聖誕節的精神」時，坦

言自己並非一個會寬恕他人的人。 

杜特地週二在副總統辦公室舉行的感

恩節活動上表示：「聖誕節是寬恕、愛與施

予的季節。寬恕、施予與愛。我經常說，這

取決於每個人。但因為我是副總統，我必須

說這是聖誕節的訊息和精神。但如果是我自

己，我不會寬恕。」

她補充說：「每個人都不同，對吧？有

些人輕易原諒，有些人需要時間，而有些人

則將仇恨深埋心底。」

在同一場演講中，杜特地也提醒選民，

在即將來臨的選舉中要謹慎選擇國家的下一

任領導人，不要「自動」投票給政治家族的

成員。她表示：「不要因為他們來自政治家

族就自動投票給他們……你們需要仔細審視

他們資格。」

杜 特 地 還 指 出 ， 應 行 評 候 選 人 的 資

格，而不是因為他們提供了現金補助或「援

助」。

小馬促提防科技助長恐怖主義
本報訊：小馬科斯總統強調，必須持續

應對透過科技助長的恐怖主義。

總統小馬科斯週三表示，必須持續應對

透過科技助長的恐怖主義挑戰。

他在第33次反恐委員會定期會議中指

出：「我們的工作需要不斷演變。恐怖主義

因科技進步及戰術變化而愈加嚴峻，這要求

我們採取兼具力量與人性、警覺與同理心，

以及策略與前瞻性的回應。」

他補充說：「我們將繼續投入資源於兼

顧果斷行動與包容性策略的倡議，確保和平

不僅僅是一個短暫的理想，而是持續且長久

的現實。」

小馬科斯指出，反恐委員會在瓦解威脅

及加強國家安全方面已取得顯著成果。

他表示：「透過瓦解恐怖組織及限制其

資源，我們傳遞了一個明確的信息：人民的

安全是我們的首要任務，並將永遠如此。」

他補充說：「凍結與恐怖主義相關的

資產及成功的起訴行動，彰顯了我們國家維

護法治的決心。這些措施不僅保護我們的社

區，也體現了我們對問責、公義及和平的承

諾。」

小馬科斯還表示，應賦權地方領袖、吸

引年輕一代參與，並提供對話平台，以協助

建設更安全、更團結的菲律濱。

他說：「這些努力播下希望與韌性的種

子，確保每位菲律濱人都能享有和平的成果

並從中受益。」

此外，小馬科斯表示，菲律濱正積極成

為全球反恐挑戰中一個可靠且主動的合作夥

伴。

他指出：「透過加強與國際盟友、聯合

國及區域組織的合作，政府提升了解決跨國

威脅的集體能力。」

美歐等國擔憂
中國在西菲海行為

本報訊：在一艘菲律濱民用船在西菲律

濱海的黃岩島附近遭到中國船衝撞及水炮攻

擊後，多個駐馬尼拉大使館於12月4日週三對

中國近期的挑釁行為表達關注。

美國駐菲律濱大使卡爾森（MaryKay 

Carlson）在社交媒體 X 上表示：「中國非法

使用水炮並採取危險行動，干擾了12月4日的

菲律濱海上行動，危及生命安全。」 

卡爾森表示，美國譴責此類行為，並保

證將與印太地區的盟友站在一起。

面對中國近年來日益強硬的姿態，美

國一再重申其對菲律濱的承諾是「堅若磐

石」。

馬尼拉與華盛頓受1951年《共同防禦

條約》約束，該條約在菲律濱部隊、公務船

隻或飛機在南中國海遭受武裝襲擊時可被援

引。

與此同時，歐洲聯盟（歐盟）對中國近

期的行為表示「非常關切」，認為這違反了

《聯合國海洋法公約》。

歐盟駐菲律濱大使桑托羅（Mass imo 

Santoro）在 X 上發文指出：「對中國於12月

4日在黃岩島和仙賓礁附近對菲律濱公務船採

取的挑釁行為感到非常擔憂。」

他補充說：「此類行為顯然違背了《聯

合國海洋法公約》及國際海事安全規定。」

新西蘭作為曾參與西菲律濱海聯合海上

演習的國家，也對中國的行為及當時解放軍

海軍艦艇的出現表示「深切擔憂」。

新西蘭駐馬尼拉大使館稱：「中國海警

近期對菲律濱採取的危險行為以及解放軍艦

艇的出現令人深感憂慮。水炮攻擊及船隻衝

撞不僅危害海上安全，還威脅地區穩定與國

際法。」

新西蘭大使館補充說：「我們再次堅定

呼籲，根據《聯合國海洋法公約》和平解決

爭端。」
同日早些時候，菲律濱指控中國派遣其

海軍艦艇在黃岩島附近跟蹤菲律濱船隻，稱
這些艦艇「參與了中國海警船的封鎖及挑釁
行動」。

作為歐盟成員國的芬蘭也對中國的行為
表示關注。

芬蘭大使努里梅恩（Saija Nurimen）在 X 
上發文表示：「對這些危險行為表示擔憂，
並呼籲尊重國際法。」

根據菲律濱當局的說法，中國海警週三
採取水炮攻擊並進行危險行為，包括擦撞、
封鎖及跟蹤行動。

他們還指控中國首次派遣海軍艦艇「靠
近並參與了中國船隻的封鎖及挑釁行動」。

另一方面，中國駐馬尼拉大使館警告
菲律濱「立即停止侵權、挑釁及煽動性行
動」，並聲稱菲律濱船隻故意撞向中國海警

船。

審計署質疑副總統辦公室2項目
本報訊：審計署對副總統辦公室旗下的

兩個主要項目計劃提出了疑問，指出其指引

存在問題以及資金使用率偏低。

審 計 報 告 發 現 ， 副 總 統 辦 公 室 的

「PagbaBAGo 計劃」在執行指引和程序上不

夠完善。該計劃旨在向偏遠及經濟困難地區

的學童提供書包、學習材料及牙科護理包。

副總統辦公室並未詳細說明目標學校受

益者的識別方式、目標年級的確定方式、書

包及牙科護理包的分發程序，以及庫存管理

的細節。

該計劃與教育部合作，目標在 2028 年前

惠及一百萬名學童。去年，副總統辦公室共

服務了 146,274 名學童，涉及金額達 4,051 萬

披索。

計 劃 的 另 一 個 目 標 是 「 應 對 氣 候 變

化」，種植一百萬棵樹。

特別項目部門告知國家審計員，在評估

時考慮了幾個因素，例如學校是否位於偏遠

地區，是否屬於最偏遠學校，以及是否位於

4Ps（菲律濱家庭補助計劃）受益人的居住區

域。

相關人員也表示，該計劃以一年級及四

年級學生為優先對象，但若有足夠庫存，也

可以擴展至所有年級。

審計報告指出，分發名單未按照操作手

冊事先確定學生姓名，且名單上出現學生在

實際分發日期前預先簽名的情況，令人懷疑

受益者是否實際收到書包及牙科護理包。

審計署指出：「鑑於中央辦公室及衛星

辦公室多位官員和職員參與該計劃，機構有

必要為 PagbaBAGo 計劃制定全面的指引和程

序，這些控制機制可防止執行上的缺失並促

進計劃的一致性。」

MTD 計劃的低資金使用率
審計署同樣批評「Mag Negosyo Ta 'Day計

劃」的資金使用率極低。截至 2023 年 12 月 

31 日，1.5 億披索的預算僅使用了 60 萬披索

（0.4%）。

此情況主要由於計劃執行中的「不可預

見的困難」。

根據 MTD 計劃，符合資格的個人、群

體或行業可獲得介乎1.5萬至20萬披索的現金

補助。

審計署表示，副總統辦公室並未就如何

利用該計劃的預算進行研究，且執行單位人

員不足，僅有七人。

報告指出：「這些觀察顯示，計劃在利

用 1.5 億披索預算方面缺乏準備。考慮到這是 

MTD 計劃的試實施年度，遇到困難是意料之

中。」

審計團隊還指出，大部分潛在受益者難

以完成所需文件的要求，578 名申請者中僅有

四人（1%）符合條件。

報告補充：「如果在實施計劃前進行適

當規劃，這些問題本可在預算估算和目標設

定中考慮到。」

針對 MTD 計劃的 60 萬披索現金預支款

項，審計署發現其清算延誤時間介乎 27 至 

191 天。

根據與副總統辦公室的協議，受益者須

在資金發放後 60 天內使用資金，並在使用後 

15 天內提交支出清單，未使用的金額則需退

還 副總統辦公室。

福利物資分發問題
審計署也發現福利物資分發存在「指引

及程序上的缺失」。

報告指出：「由於現有指引和程序及控

制措施的不足，福利物資分發中出現各種缺

失，未能完全符合第 1445 號總統令第 123 條

及第 124 條，因此無法確定福利物資分發的

有效性及實際發生情況。」

審計署表示，副總統辦公室並未要求提

交分發名單、情況報告或行動命令及受益者

名單等文件。

審計團隊發現，2023 年 3 月 31 日、10 

月 5 日、12 月 14 日及 12 月 29 日的五次福利

物資分發活動均缺乏完整的文件支持。

分發物資總值 6,440 萬披索，包括供

應 給 納 卯 市 及 馬 銀 蘭 佬 省 烏 比 的 學 校 的 

PanSarap 麵包、救濟的稻米以及年終食品

包。

審計團隊建議 副總統辦公室重新審視指

引，加入必要的文件要求，並修改月度報告

提交的期限。

庫存管理問題
審計署於 2023 年 12 月 18 日至 20 日在

納卯的衛星辦公室發現庫存管理存在缺陷，

包括食品接近過期、庫存區未找到的食品及

存放在通風不良區域或卡車內的食品。

這些食品是為副總統辦公室 的「健康食

品卡車計劃」而準備，該計劃旨在於救災期

間為應急人員提供膳食。

在實物盤點中，800 份泡麵並不在庫存

區。

根據事後活動報告，這批泡麵被運往大

岷區以避免過期，並於 2023 年 12 月分發給

敦洛火災災民。

審計報告顯示，儘管在執行及分發上存

在問題，副總統辦公室 去年仍在援助及福利

物資方面花費了更多資金。

根據年度審計報告，副總統辦公室去年

在援助及補貼方面的支出為 11 億披索，是 

2022 年 3.78 億披索的兩倍多。

援助項目包括醫療／喪葬援助及副總統

辦公室僱員的體檢費用。

去年，副總統辦公室在福利物資方面

的支出達到 1.76 億披索，遠高於 2022 年的 

1,900 萬披索。

最佳利用
審 計 團 隊 指 出 ， 副 總 統 辦 公 室 在

其 20多億披索預算中使用了 18.9 億披索

（85.45%）。

表明分配的資金被適當且有效地用於社

會經濟計劃。

審計署表示：「根據截至 2023 年 12 月 

31 日的季度實體運作報告（BAR 第 1 號），

該機構的績效高於產出指標所設定的目標，

這意味著該機構能夠如期完成其各項計劃。

審計署讚揚管理層成功實現了其社會經濟計

劃交付的目標。」

副 總 統 辦 公 室 的 社 會 經 濟 計 劃 包 括

醫療及喪葬援助、「免費乘車」計劃以及 

PagbaBAGo 計劃。


